

Precios de anuncios

En 1.ª y 2.ª plana, línea del cuerpo 10 0'50
En 3.ª y 4.ª plana, línea del cuerpo 10 0'30
Noticias, reclamos y comunicados, á precios convencionales.

PAGOS ANTICIPADOS

Redacción, admón. y talleres:
Calle del Conde de Offalia, núm. 28

EL DIA

DIARIO REFORMISTA

Precios de suscripción

En Almería un mes. 1'25 pesetas
En la provincia, trim. estre. 4'00
Extranjero, trimestre. 9'00
Número suelto. 0'25
atrasado. 0'10
Para revendedores, 25 ejemplares. 0'75

Reformismo y maurismo

Las comparaciones tienen el inconveniente de llevar á términos exagerados las discusiones tanto en el orden privado como en el periódico. No entramos pues en ese terreno en que por deber nos consideramos invitados cuando se trata de menoscabar los prestigios personales de nuestro querido jefe don Melquiades Alvarez, desde las columnas de un periódico que no pertenece á ningún partido político por lo menos de una manera ostensible.

Don Melquiades Alvarez, aparte de su talento y de sus virtudes como ciudadano, ha tenido una personalidad propia desde que comenzó á luchar en Asturias contra la dinastía de los Pidales. Al principio, se trató á nuestro querido jefe con mal disimulado desprecio por los próceres asturianos y sus amigos de aquella región, acostumbrados á manejar á Asturias conforme con sus deseos.

¿Qué podían temer de aquel joven, pobre como las ánimas benditas que con su título de abogado, y su modesta posición oficial de auxiliar de aquella Universidad, se atrevía á remontarse á las altas regiones en que se movía el horroroso y odiado caciquismo de don Alejandro Pidal.

Tiene razón el colaborador de «La Independencia», con burlas fueron acogidas las legítimas ambiciones del gran asturiano, que como muchos de sus insignes paisanos se elevaron á las más altas esferas del poder desde las más modestas capas sociales, por sus talentos y sus virtudes.

Las burlas se trocaron bien pronto, en consideraciones y ofrecimientos que fueron rechazados con dignidad, y el joven letrado llegó á ser una autoridad en el foro ovotense, y su prestigio en el partido tan grande que le aclamó cien veces como jefe, eligiéndole diputado en los distritos rurales donde más fuerzas tenían los conservadores.

Ante el peligro que ofrecían los amigos de don Melquiades Alvarez, juntáronse liberales y pidalinos y fueron derrotados, cuantas veces se lo propuso.

Es que se puede hacer eso sin grandes valimientos dentro de un partido que ha tenido una plana mayor tan flustre como los del partido republicano?

En la actualidad don Melquiades Alvarez, que era el jefe indiscutible de la democracia republicana ha tenido un valor cívico que todo el mundo reconoce, incluso sus propios enemigos de la República y de la Monarquía para declarar que el partido republicano español no puede cambiar el régimen porque se opone á ello el estado lamentable del país y los medios defensivos de los gobiernos que no están al alcance del pueblo.

Precisamente porque nuestro ilustre jefe tenía que ser combatido por nuestros amigos correigionarios, tiene mayor realce su figura política. En él ha podido más el patriotismo que el aplauso de

las multitudes y la adulación de los gobiernos monárquicos.

No tiene que agradecer nada el ilustre tribuno al gobierno liberal ni mucho menos á su jefe el conde de Romanones; si en esta legislatura consigue mayor número de diputados, eso lo debe á su representación actual en la política y en la que ha de tener en el porvenir, y esta actuación notable, ha sido recogida, indudablemente, por el jefe del Estado, como es su deber.

Nosotros no creemos en los amores del jefe del partido liberal al partido reformista; lo conocemos bien y no hemos caído en esa vulgaridad.

Reconocemos en el señor Maura grandes dotes, pero no hemos visto en él esos grandes arranques, sino en los últimos días de su vida política, en que quiso imponerse al poder moderador, y que después no ha tenido la valentía de sostener esos principios perfectamente constitucionales.

Siempre habló teniendo tras de sí un editor responsable. Don Germán Gamazo si viviera podría ilustrar al colega.

Don Melquiades ha recogido aspiraciones de la opinión pública y ha tenido el valor cívico de hacerse intérprete de ellas ante el pueblo español.

Por este motivo, los reformistas tendrán una lucida representación en el Parlamento futuro, y muy pronto el partido reformista será la representación de las aspiraciones francamente liberales y democráticas del país.

Asamblea de editores DE MADRID

La mayoría de los editores españoles que producen libros y material para las escuelas y colegios de primera enseñanza han celebrado estos días una asamblea á fin de estudiar el conflicto que se avizora por encarecimiento del papel y por amenaza de que llegue á faltar esa primera materia de su industria.

Unos tres millones de niños y niñas reciben actualmente educación primaria en España y necesitan como el mentas insensitables de su alimentación espiritual papel pintado en que aprender á escribir, cartillas, catones, etc. etc. donde dar los primeros pasos para su aprendizaje de la lectura, etc. etc.

La misérrima consignación que para material tienen la mayoría de las escuelas públicas dependientes del Estado, juntamente con la competencia industrial, ha hecho que el papel pintado, por ejemplo, se le gusé vender á precio inferior al que hoy ha alcanzado el papel blanco en fábrica; las cartillas, catones, catéctismos, etc. se han estado facturando al precio de coste, con un 10 ó 15 por 100 de beneficio, cuando ahora el encarecimiento de las primeras materias produce un recargo del 40 al 50 por 100 etc.

Per el conflicto sufrirá una agravación irremediable si, como se teme, llega á faltar el papel. En tal caso la enseñanza popular, especialmente en las escuelas rurales, donde hay más escasez de medios, sufriría una interrupción ó, por lo menos, hondas perturbaciones.

Los editores españoles han estudiado la situación para afrontar el posible conflicto con el menor daño posible para la enseñanza y para sus intereses, y cediendo á las gestiones de los periódicos han visitado á las autoridades y á los represen-

tantes de la Central Papelera para pedirles que, por interés á la cultura española, procuren que no falte el papel y que este sufra el menor recargo que las anormales circunstancias permitan.

Los editores han visto con agrado el interés que este asunto inspira á las autoridades y entidades visitadas, y esperan que proc derán como demanda el patriotismo ante la gravedad del conflicto.

Vida municipal

Comisión

Hoy á las once de la mañana se reñirá en el Ayuntamiento la comisión de Hacienda para despachar varios asuntos que hay pendientes de resolución.

Informes de conducta

El Juez de Instrucción ha pedido á la Alcaldía se le informe de la conducta que observan los vecinos de esta Capital José Muñoz Garbín, Marcos Herrala Cuadre y Josefa Rodríguez Rodríguez.

Citaciones

El Juez de Instrucción, ha oficiado á la Alcaldía citando para el día 9 del próximo mes de Marzo á José del Pino y Julián de la Cruz

Certificaci nes

La misma autoridad ha pedido á la Alcaldía una certificación de si el guardia municipal Diego Alarcón Guevara prestaba sus servicios en la noche del día 17 de Enero último en la Puerta de Purchena y sus inmediaciones.

El Juzgado de Marina también pide certificación si cobran sueldo ó pensión del Ayuntamiento Manuel y María Vilchez Hernández.

Certificado

El Juzgado especial de Instrucción pide certificado de la Alcaldía de si don José María Muñoz Calderón era concejal el día 16 de Agosto último, si sigue desempeñando en la actualidad dicho cargo.

Padrón

La Alcaldía ha mandado para su inserción en el Boletín Oficial el padrón de patente sobre bebi las alcohólicas y espirituosas, anunciando que estará expuesto al público durante 15 días para oír reclamaciones.

Multa

Ha sido multado en un día del haber que disfruta el guardia municipal Juan Mayoral Bisbal por una falta que ha cometido en el servicio á que está encomendado.

La cuestión frutera

Dos telegramas

Gobernador civil á ministros de Estado y Fomento.

«Tengo el honor de rogar á V. E. con el mayor encarecimiento se extremen, cerca del gobierno inglés, las gestiones para que no se prohíba la importación de nuestra uva en los mercados de aquel país en evitación de ruinosos perjuicios para los intereses de esta provincia. Le saludo con el mayor efecto.»

Ministro Fomento á gobernador civil de Almería.

Recibido su telegrama. Lo remito al ministro de Estado para que haga gestiones cerca del gobierno inglés para oxportación uva y gobierno se interesará en favor de sus justas aspiraciones.

Notas mineras

Reíntegro

Don Rafael Alonso de Villasañete y Aguilar presentó ayer un escrito en el Negociado de Minas de este Gobierno civil, acompañando el papel de reintegro correspondiente á los derechos del Título de propiedad y superficie demarcada al registro minero titulado «San Rafael» número 33 299 del término de Tabernas.

A nuestros lectores

Las dificultados cada vez mayores que la prensa de provincia viene encontrando para surtir de papel nos obliga á intercalar entre los números enteros, hojas dedicadas casi exclusivamente á texto para no dejar á nuestros suscriptores y demás lectores sin nuestra información diaria.

Las fábricas de papel se niegan á hacer contratos por temor de no poder servir los pedidos trimestrales, y aún en las remesas de momento se reservan el derecho de servirlos ó no.

Hasta la fecha hemos tenido existencias, pero estas, están á punto de agotarse y en evitación de tener que suspender temporalmente hemos tomado esta determinación, que creemos la recibirán con benevolencia nuestros lectores en razón á las circunstancias que atraviesa la industria papelera.

Varias informaciones

Subasta judicial

El señor Juez de primera Instrucción de esta capital, anuncia pública subasta de fincas hipotecadas por doña María del Carmen Córdoba Soler para hacer pago á doña Josefa Rueda Córdoba de 27.000 pesetas y 4 170 ídem de intereses no satisfechos.

Anulación de aprovechamiento

La Delegación de Hacienda (Montes) hace saber que no habiendo insertado la Gaceta con 30 días de antelación la primera subasta de espartos de los montes de Carboneras, se anula el aprovechamiento del día 9 del actual, para que se verifique el 6 de Abril próximo.

Vacante

Se encuentra vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento de María.

Pleito contencioso

Don Francisco Balbica Ortiz ha incoado un pleito contencioso-administrativo contra E. O. de Fomento, fecha 18 Noviembre último sobre rescisión de contrato con la Junta de Obras del Puerto.

Madrid

El partido republicano

Con gran entusiasmo me enteró de que las diseminadas: fuerzas republicanas de esa capital, en asamblea celebrada en el domicilio social de la agrupación de barrileros, van á llevar á cabo la formación de aquel que en otros tiempos fué temida arma política, por todos los desaprensivos que al amparo de la monarquía, han conseguido cubrir sus atenciones con esplendor.

Tengo para mí, que la ocasión presente es bien propicia para ello, bastando tan solo el orientar y encuzar el espíritu de rebeldía que hoy invade á todos los buenos almerienses.

Dable le será admirado don José Jesús, cuya personalidad y valimientos, para canarlas quisiera este modesto hilvanador de palabras poseer una penola de oro, agrupar en torno de él esa juventud que en pasada lucha supo destacarse bríosamente y con ella, después de aleccionaria en menesteres de política hacer fuerte muralla donde se estrellasen las demandas de nuestros politiqueros. se está organizando.

Aún recuerda mi memoria los días de gloria que el partido republicano dió á Almería; sus grandes luchas electorales; las decisivas campañas del nunca bien recordado «El Radical» cuyas hojas flameaban como hidalga bandera enarbolada por caballeros escritores honra de la ciudad. Aquellas célebres críticas de alcaldes monterillas, de caciques de andras y poco escrupulosas tragaderas quedara como estela imborrable que hoy sirve de acicate al puñado de hombres que demandan de los demás ayuda y cooperación para hacer una fuerza coercitiva del empuje y virilidad de la que en aquel tiempo actuó.

Yo hago fieles protestas para que ninguna escabrosidad encuentre en su camino, estos hombres que se lanzan en pos de una nueva aventura.

Comprender que nuestra misión há de ser la más sólida garantía de nuestros derechos y que por ello importa mucho al pueblo vuestra unión; pues sin ella, si algún día dejan correr vestras pequeñas pasiones y desmembráis ese partido que vuelve á nacer al conjuero de unos buenos corazones, caeremos del mismo lado, lo cual equivale á decir, que otra vez la fiera del cacique, llámese Cervantes, Pérez, Martínez etc. se enroscara en el cuerpo de esa noble ciudad para hacerla pasto de sus ambiciones.

JOSÉ CAPARRÓS

Los aforos

Desde que quedó desierta la subasta para el arriendo de las carnes frescas y saadas, se ha venido hablando de lo perjudicial que resultaron los aforos verificados para los intereses municipales.

A pesar que se habían hecho muchos comentarios acerca de este tema, nosotros no quisimos ocuparnos de ello porque sabíamos que el Alcalde, trabajaba con noble empeño, por arreglar el asunto de una forma que no resultasen perjudicados los fondos del municipio, y en efecto ayer después de una cansada labor por parte del señor Pérez Cordero se hizo un arreglo con los interesados, porqu el cual lejos de perjudicars el Ayuntamiento se benefició.

Nosotros nos congratulamos de la solución tan satisfactoria que ha tenido esta enojosa cuestión y felicitamos muy sinceramente al Alcalde señor Pérez Cordero, por sus acertadas y valiosas gestiones.

Instrucción pública

Visitas de Inspección

Hemos recibido abundantes noticias de nuestros correspondientes sobre las visitas de Inspección que á las escuelas nacionales de su zona, está gira de el culto inspector señor Amo.

Por su notabilidad nos ocupamos de las que nos transmiten desde Benitarafe, anejo de Tahal.

Próximamente á la una de la tarde, llegó al límite de dicho pueblo el señor Inspector, acompañado de los señores siguientes:

Párrocos de Benizalón, Alcuía y Benitagla, Alcalde y Secretario de este último pueblo, jefe político y acaudalado propietario don Juan Arias, profesor don Domingo Cid y otras muchas personas; á quienes de aquellos contornos. En mencionado sitio esperaban con bandera los niños de la escuela de Benitarafe, que, dirigidos por su celoso profesor don Miguel Romo y Rodríguez, entonaron varios himnos propios del caso, y dieron la bienvenida al señor Inspector y acompañantes, al mismo tiempo que lo hacían el Párroco y el Alcalde pedáneo de aquel pueblo y la Junta Directiva de la Mutualidad escolar «Alonso de Santa Cruz», que en la actualidad se está organizando.

Todos reunidos se dirigieron a la escuela nacional, que previamente había sido engalanada en armonía con la solemnidad del acto, y tras algunos minutos de descanso, dióse principio á los exámenes, en los cuales los alumnos dieron pruebas elocuentes de la solidez y amplitud de sus conocimientos en todas las asignaturas comprendidas en el programa escolar, demostrando bien á las claras que su maestro, con gran acierto y laboriosidad, había sabido seleccionar y emplear en la enseñanza los mejores métodos y procedimientos pedagógicos. Después varios niños dirigieron bonitos discursos de salutación y gratitud al señor Inspector, el cual les dió las gracias cariñosamente y los estimuló al trabajo con palabras paternales y convincentes, animándolos á perseverar en el estudio y la virtud en provecho de ellos mismos y para el mayor esplendor y grandeza de nuestra querida Patria.

El señor Inspector, que quedó muy complacido de la labor escolar del señor maestro y del celo que este ha demostrado en la fundación de la Mutualidad y en la organización de magníficas fiestas infantiles celebradas en diversas ocasiones, le consignó un expresivo «voto de gracias».

Terminado el acto oficial, los concurrentes felicitaron al señor Profesor por la merecida distinción de que había sido objeto, fueron espléndidamente obsequiados por el mismo, y á la caída de la tarde, se dirigieron todos á Tahal. Los niños y el vecindario salieron á despedirlos, escuchándose entusiastas vivas al Inspector, al maestro, á la Escuela y á España.

Los pueblos y autoridades que así proceden alentados por el amor á la cultura, son dignos de todo elogio, y nosotros se los tributamos efusivamente.

Protestas de la prensa

«La Escuela Moderna», en un razonado y bien documentado artículo, pide el relevo del actual ministro de Instrucción pública señor Burrell, porque estima que dicho señor en los pocos días que lleva al frente de su departamento, ha demostrado que no está capacitado para regir los destinos de la enseñanza oficial de nuestro país, pues sus últimas disposiciones son verdaderamente desastrosas.

Real orden

Por el Ministerio de la Gobernación se estima instancia de don Guillermo Blasco, regente de la Escuela Práctica Graduada de esta capital, sobre inclusión en el presupuesto de la Diputación provincial, del año 1916, de la cantidad de 500 pesetas que en calidad de gratificación le corresponden por desempeñar dicho cargo; y se resuelve que se declare el derecho que tiene dicho señor á seguir percibiendo la gratificación anual de 500 con cargo á los fondos provinciales.

De Vera

La alcaldía de Vera, ha dado por terminadas las reparaciones que se estaban realizando en los locales de las escuelas número 2 de niños y de niñas de aquella ciudad, y ha entregado las llaves de los mismos á sus respectivos maestros don Ramón Martínez y doña Pilar Fernández, y ha solicitado una visita de inspección que juzgue de las condiciones de los locales.

Celebramos que al fin haya escuelas en Vera.

Convocatoria

Los fundadores de la Mutualidad escolar «Práctica Graduada» ruegan por nuestro conducto á los padres de los alumnos de dicha escuela y á cuantas personas se interesen por esta benéfica y pedagógica institución, se sirvan concurrir á la reunión que se verificará mañana domingo á las tres de la tarde en la Normal de Maestros, para constituir legalmente la asociación y elegir directiva de la misma.

De la Sección Administrativa

A los efectos de inclusión en nómina, se reciben copias del certificado de pensión de viudedad expedido a favor de doña Josefa Molina, viuda de don Jacinto Soriano que fué maestro de la Cañada de San Urbano y de Senés,

A doña Carmen Mena, maestra Nacional de Almería se traslada orden de la Dirección General desestimando la instancia en que solicitaba la reenumeración de 500 pesetas que corresponde a los regentes de Prácticas Graduadas toda vez que la escuela que ella dirige está habilitada a este fin.

La sección de Murcia reclama antecedentes profesionales del maestro don Nicolás Sánchez, que sirvió interinamente la Escuela Nacional de Turillas.

De la Normal de Maestros

En la Secretaría de este centro se ha recibido y está a disposición del interesado un título de maestro de primera enseñanza elemental expedido a favor de don José Salustiano Beltrán y Galindo.

Boletín Oficial

Día 24

Providencia del Gobernador civil de la provincia, sobre la recepción de algunos trozos de carreteras.

La Jefatura de minas anuncia las designaciones de los registros mineros titulados «La Mulata», «La Carbonera», «Los Compadres» y «Mi Antonia» en término de Gádor, Esix y Felix.

El Juzgado de Instrucción publica la sentencia embargando los bienes de don Juan Torres y García.

Edicto de los Ayuntamientos de Fondón, Doña María, y Santa Cruz, sobre la confección de los repartimientos de consumos.

La Junta municipal del Censo de Partado, Alicún y Vera, hacen público la designación de locales para los colegios electorales.

La Comisión provincial publica los términos medios para los suministros del Ejército.

Rectificación del alcalde de Garrocha sobre las elecciones de compromisarios.

Café Suizo

El café que sirve esta casa, dada su gran fuerza, es muy fino; deben los inteligentes apreciar esta especialidad, que tienen los cafés buenos únicamente, pues los bastos son exageradamente amargos y negros.

El Sr. Rueda Molina

Nuestro estimado y particular amigo, el diputado provincial don Joaquín Rueda Molina, continuaba ayer en el mismo estado.

Por la tarde celebraron consulta todos los señores profesores médicos que prestan servicio en el Hospital provincial y después de un detenido estudio hecho acerca del estado en que se encontraba el señor Rueda, se acordó hacerle una cura antiséptica, y volver a reunirse hoy.

Algunos de los médicos asistentes a la reunión apreciaban que la amputación de la pierna izquierda debe hacerse cuanto antes.

Durante todo el día de ayer no cesó el señor Rueda de recibir visitas de numerosos amigos que acudían a interesarse por su delicado estado. Los pliegos puesto en la Secretaría del Hospital se llenan por momentos de firmas.

Dr. Eduardo Pérez Goni

del Hospital provincial. Consulta especial de enfermedades venéreas y sífilis. Análisis de sangre, esputos, orinas y de otros productos patológicos. Tratamiento antibiótico completo. Calle del Oid, 7, de 2 a 4.

Notas de la guerra

Los rusos dueños de Armenia

El tercer ejército turco, en su desordenada retirada, cruzada por la ruptura del frente de Erzerum, ha retrocedido en grupos separados y dislocados.

Se encuentran sin viveres, a una distancia enorme de todas las bases de aprovisionamiento. Se halla en peligro de perder, por lo menos, la mayor parte de su artillería y una gran parte de sus efectivos.

«En una palabra, Armenia está desde hoy, en manos de los rusos.»

Cualquier movimiento ofensivo que intenten los otomanos, aunque concentren en esta región todas las fuerzas de que puedan disponer, sería hecho con grandes dificultades, a causa de la falta completa de medios de comunicación.

Un ejército turco de socorro

El ejército de socorro mandado por Enver Pachá habrá salido ya de Sivas hacia Erzerum.

El corresponsal de la «Gaceta de la Bolsa» de Tiflis, telegrafía que dos cuerpos turcos que marchaban como refuerzos sobre Erzerum han retrocedido al enterarse de la pérdida de la fortaleza.

La gratitud de los armenios por el esfuerzo ruso

Dicen de Marsella que una delegación compuesta de más de 200 armenios, visitó el día 20 la prefectura, en donde varios de ellos el saludar al prefecto le entregaron la siguiente comunicación:

«La colonia armenia de Marsella, con motivo de la conquista de Erzerum por el valiente ejército ruso, que se ha cubierto de gloria lo mismo que sus hermanos en armas del heroico ejército francés, os ruega que por vuestra mediación se transmitan al gobierno de la República, todos sus sentimientos de gratitud, de respeto y de admiración, y hacerle presente los votos sinceros del pueblo, armenio por el triunfo definitivo de las valerosas tropas francesas y el de sus aliados; es decir, por el triunfo de la civilización contra la barbarie, civilización de la cual Francia es el porta estandarte.»

De la noble nación francesa, protectora secular de los pueblos oprimidos, y de sus aliados, se espera el fin de sus sufrimientos y su liberación definitiva.»

El prefecto ha agradecido mucho a los delegados el testimonio de su reconocimiento al gobierno de la República, en el momento en que el valiente ejército aliado libra a su país del yugo opresor.

La delegación se dirigió después al consulado general de Rusia, en donde expresó su reconocimiento al pueblo ruso, a su valeroso ejército y a su soberano por la brillantísima victoria de Erzerum.

Prohibición de exportación en Rumania

El gobierno rumano ha depositado en el Parlamento un proyecto de ley prohibiendo la exportación de los cereales y de las legumbres, a fin de asegurar el consumo interior y la realización de diversos contratos firmados con Alemania e Inglaterra.

El coronel Tatarinof reemplaza al coronel Semonoff, promovido a general, como agregado militar de Rusia en Bucarest.

Una nueva maniobra alemana

En los círculos diplomáticos de Roma se habla de una próxima entrevista que tendrá lugar en una ciudad de España entre los delegados americanos acreditados por el presidente Wilson.

En esta entrevista secreta se tratará, sobre todo, de cuestiones comerciales.

Alemania ha encargado en América, mercancías por valor de mil millones para que sean entregados, al parecer después de la guerra.

Se cree, por ahora, que los delegados del presidente Wilson y los de Berlín y Viena buscarán, durante su reunión en España, una fórmula que permitiera a América remitir seguidas las mercancías en cuestión, sin provocar las protestas de la Entente.

El resurgimiento del poder ruso

Cañones, municiones y hombres en abundancia

En una intervención, el ministro de la guerra ruso ha hecho la declaración siguiente:

¡Ella!

En el brillar radiante de sus ojos yo suéleme extasiar con tal vehemencia, que enfadada quizás por mi existencia con extraño mirar dícame enojos.

Mis mejillas se tiñen de sonrojos, cuando busco en los suyos la indulgencia, que cure bienhechora la demencia fruto digno y fatal de mis antojos.

Mas veo que consagra solamente a fomentar mi mal eternamente, con impasible y torturante calma, sin comprender que sufro horriblemente destrozando cruel y lentamente, la ilusión más florida de mi alma.

NICOLÁS RODRIGUEZ

Almería Febrero.

«Al asumir la responsabilidad de dirigir el ministerio de la guerra me propuse llevar a feliz término una triple tarea: Proveer a los ejércitos de municiones en cantidad suficiente, desarrollar todo lo posible la producción del material de guerra y educar a un nuevo ejército completamente entrenado.»

En la actualidad, «la producción de las municiones se ha triplicado y las necesidades del ejército están con exceso aseguradas, en razón de las grandes reservas acumuladas.»

«En la primavera última, el ejército ruso tenía necesidad de nuevos efectivos, para atender convenientemente a las exigencias diarias. «La primera medida que yo he adoptado ha sido llamar a las armas a 500.000 hombres.»

Para alojarnos, era de urgencia que se construyeran, sin pérdida de momentos, los cuarteles y los depósitos necesarios.

Desde que tomé tal medida, vengo manteniendo el mismo número de hombres que son sometidos a un entrenamiento intensivo, lo que me permite tener todos los regimientos con efectivos completos.

Durante este tiempo, «la producción de los fusiles ha aumentado en un 200 por ciento, como mínimo, mientras que los aprovisionamientos servidos por el extranjero, aumentaban también a pesar de las nieves que bloqueaban nuestros puertos del Norte.»

«Yo puedo decir, aún, mucho más en lo concerniente a la fabricación de cañones». Como presidente del consejo especial, estoy muy particularmente interesado en aquello que de lejos ó de cerca, tenga relación con la guerra; y he podido ayudar y fomentar las nuevas y muy poderosas industrias que se han creado por todo el territorio ruso.

«Mi propósito es conseguir que cualquiera que sea la época en la cual pueda ser considerado el fin de la guerra, Rusia está en el momento completamente equipada para atender a todas las necesidades» y, por consiguiente en situación de continuar la hostilidad si fuere necesario.»

Por telégrafo y teléfono

De nuestro corresponsal Sr. Bermúdez

Conferencia telegráfica

La conferencia que debió depositar nuestro corresponsal a las 22 se ha recibido en esta redacción a las tres menos veinte minutos, siéndonos por consiguiente imposible alcanzar los correos de la madrugada.

Nuestros abonados nos dispensarán esta falta debida a causas ajenas a nuestra voluntad.

De Política

CRISIS

El ministro de Hacienda dimite

El ministro de Hacienda señor Urzáiz, ha entregado al presidente del Consejo la dimisión de la cartera de Hacienda. El conde admitió la dimisión encargándose de ese Ministerio el de Estado don Miguel Villa-

Instituto General y Técnico de Almería

Observaciones Meteorológicas POR LA MAÑANA

Table with 2 columns: Observation type and Value. Includes Thermómetro seco, Idem húmedo, Barómetro, etc.

POR LA TARDE

Table with 2 columns: Observation type and Value. Includes Thermómetro seco, Idem húmedo, Barómetro, etc.

Casa de Socorro

Ayer fueron curados en este benéfico establecimiento los heridos siguientes:

—Mann-el Castañedo Rodríguez, de 6 años de una herida en la región mentoniana.

—Damián García Expósito de 11 años de erosiones en la región malar.

—Mannel García Magaña de 18 años de una incisa en el dedo pulgar de la mano derecha.

Servicio para hoy: Guardá.—Médico, don Vicente J. Blancs. Practicante, don Amador Díaz. Retén.—Médico, don Miguel Fernández Idáñez. Practicante, don Antonio Herrera.

Lámparas eléctricas

Varias marcas, desde pesetas 150. Material y maquinaria eléctrica. Guillermo Herrera, Conde Offalía

los que preguntaban que no tardaría en llegar.

Romanones reducido

El presidente optó por no salir de su domicilio, donde le visitaron varios ministros y otras personalidades importantes.

Desde ayer trabajaba el conde para conjurar la crisis sin conseguir nada.

Ofreimiento a Prieto

El presidente llamó por teléfono al señor García Prieto, a quien ofreció la cartera de Hacienda.

Después de larga discusión el jefe de los demócratas contestó que aceptaría si no había otra solución.

Cambio de carteras

Después de grandes esfuerzos el conde convenció a Villanueva para que aceptara la cartera de Hacienda, encargándose el presidente de la de Estado interinamente y por poco tiempo.

Lo sabía el rey

El monarca estaba apercibido de la actitud de Urzáiz, y temía que no se resolviera la crisis quedando Urzáiz en el gobierno.

Este piensa dar posesión mañana sábado al señor Villanueva y no ha querido recibir a los periodistas ni a sus amigos políticos en su despacho del ministerio.

Para después de la toma de posesión tiene citados a los periodistas en su despacho. Existe una expectación extraordinaria por conocer las declaraciones del honrado ministro.

Supuestas causas de la crisis

Se comenta por todos los círculos políticos las causas que parecen han obligado a dimitir la cartera al señor Urzáiz.

Los más enterados suponen que el Gobierno pretendía se concedieran créditos para carreteras, y que realmente se destinaban a gastos de la campaña electoral.

Se habla mal del Gobierno hasta el punto que muchos eran que esta crisis producirá al gobierno dificultades para obtener el decreto de disolución.

Información general

Mitín monstruo

Telegrafan de Salamanca que a las diez de la mañana de ayer se celebró el mitín anunciado en el teatro «Bretón» para pedir al Gobierno el abaratamiento de las subsistencias. El acto fué presidido por el diputado señor Pérez Oliva y los señores Unamuno, Alcalde y otras personalidades, asistiendo unos 3.000 personas. Todos los oradores aconsejaron la unión hasta conseguir que el gobierno imponga reformas para abaratar los comestibles.

El acto terminó dentro del mayor orden y celebróse una impotente manifestación de más de 8.000 personas, con banderas pues todas las clases sociales estaban representadas.

La manifestación recorrió varias calles dirigiéndose al Gobierno civil donde entregó las conclusiones del mitín.

Cuestión frutera

Comunican de Valencia que ha producido en aquella capital gran satisfacción las noticias que ha recibido la federación de naranjeros de sus representantes en Copenhague comunicando que Dinamarca ha montado un servicio de transportes, magníficos por su baratura y rapidez para transportar la naranja a los puertos rusos. La noticia ha sido bien

recibida por los cosecheros, los cuales se encuentran satisfechísimos.

También comunican que se han reunido en aquella capital una asamblea extraordinaria de la Sociedad Constructora Valenciana, asistiendo a la misma las juntas directivas de las sociedades obreras, ocupándose del encarecimiento de las subsistencias y de la crisis que existe por la falta de trabajo, acordando que desde el lunes se declararán en huelga general todos los oficios.

Mañana celebrarse un mitin monstruo para pedir al gobierno que excite el celo de las juntas de subsistencias.

En Melilla

Telegrafan de Melilla que cinco columnas compuestas de fuerzas de todas armas, han tomado dos posiciones en el Kert.

Los moros no pusieron resistencia alguna huyendo en cuanto comenzó el movimiento de las tropas indígenas.

Ha dirigido este avance, el general Aizpuru.

De la guerra

Intentos alemanes fracasados

Telegrama oficial recibido de París da cuenta del esfuerzo supremo que han realizado los alemanes en la región de Verdun.

Se ha visto el gran interés demostrado por las proporciones gigantescas en que estas ofensivas se han desarrollado.

Su principal objeto era modificar su situación al frente occidental, costaronle enormes pérdidas, pues allí concentraron 17 divisiones de tropas escogidas con gran número de morteros del 42, y con artillería austriaca.

Parte oficial austriacos

Comunican de Viena que en Albania los austriacos derrotaron en las inmediaciones de Durazzo a los italianos.

Las fuerzas que manda Esad-pachá apoderose de muchas defensas exteriores persiguiendo a sus enemigos hasta las líneas interiores.

La guerra en Rusia

Vuelos de aeroplanos

Dice el parte ruso. En Probatting sector de Riga los aeroplanos alemanes volaron sobre nuestras posiciones arrojando varias bombas sin ocasionar desgracias de ninguna clase.

En otros sitios de la región hubo violento cañoneo nocturno enviando a nuestras trincheras exploradores disfrazados que fueron rechazados y diezmados.

Región Ponevieve rechaza todos los ataques que intentaron nuestros enemigos.

En la comarca de Pelsk el enemigo envió a trabajar a los sitios de más peligros a las mujeres, las cuales probablemente deben ser de nacionalidad rusa.

Vida judicial

Vuelta a activo

En virtud de haberle sido levantado el procesamiento al concejal señor Muñoz Ocaña, este volverá nuevamente a ocupar su «sitial» en el salón de sesiones.

Movimiento de buques

Ayer se registró en nuestro puerto el siguiente movimiento de buques:

Table with 2 columns: Type and Name. Includes Entrados, Vapores, Salidos, Ninguno.